

## ABSTRAK

Hendri Hidayatullah, B05304020, **Semangat Ekonomi Pesantren Salaf**,  
(*Telaah Sosiologis Terhadap Perekonomian Pondok Pesantren Sidogiri*). Skripsi Program Studi Sosiologi Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya.

Kata kunci: Semangat Kapitalisme, *Action Theory Max Weber*, Rasional-Inspiratif.

Beberapa persoalan yang dikaji dalam skripsi ini (1) Bagaimana bentuk konkrit spirit kapitalisme dalam pesantren salaf? (2) Apa yang memotifasi sidogiri bergerak dalam bidang ekonomi? (3) Kenapa semangat kapitalisme terjadi pada lembaga salafiah? Adapun tujuan penelitian ini yang pertama, mendapat kebenaran tentang pengaruh teks suci terhadap perilaku ekonomi, yang kedua mengetahui sejauh mana nilai-nilai teks membentuk perilaku ekonomi dan yang terakhir menjelaskan peran ekonomi pesantren dalam menopang kehidupan pesantren.

Dengan pisau analisa *action theory* Weber, diharapkan mampu memberikan suatu kesimpulan yang utuh tentang gejala sosial di atas. Teori tindakan digunakan oleh Weber sebagai kerangka konseptual untuk memahami kenyataan dalam masyarakat. Weber beranggapan bahwa yang benar-benar riil dalam masyarakat adalah individu. Bagaimana hal ini bisa paradoks, satu sisi subyek kajiannya adalah lembaga namun pada sisi yang lain subyek analisisnya adalah individu?

Weber menjelaskan yang paradoks diatas dengan mengatakan bahwa pada suatu kasus individu ini tidak harus pribadi yang terpisah dari kelompoknya dan kenyataannya setiap penelitiannya Weber tidak pernah melakukan penelitian yang murni tentang individu, karyanya yang terkenal malah lebih banyak yang membicarakan tentang kelompok, institusi, birokrasi dan sebagainya.

Setelah melalui proses yang panjang dibagian akhir telah disebutkan bahwa spirit ekonomi kapitalisme pesantren salaf bukan representasi dari ekonomi sistem dunia, hal ini karena etika ekonomi Sidogiri tetap berpijak pada teks suci sebagai landasan berpikir dan bertindak. Artinya teks menjadi pedoman dasar dalam menata perekonomian Pesantren.